



Chapelle-mémorial russe de Saint-Hilaire-le-Grand

Peu après la création de l'Association des Officiers Russes Anciens Combattants sur le Front Français, ses membres évoquent la possibilité d'acquérir un terrain voisin du cimetière de Saint-Hilaire et d'y construire une chapelle orthodoxe russe dédiée à la Résurrection du Christ Sauveur, en mémoire des combattants russes tombés en France et en Macédoine sous commandement français. Ils se tournent vers les autres associations issues de l'émigration russe en France et créent, ensemble, un Comité spécial chargé d'étudier puis de faire construire une église orthodoxe à Saint-Hilaire-le-Grand. Le général Taranovsky, qui avait commandé les deux brigades russes à Salonique devient le président d'honneur du Comité spécial, dont Michel Fedoroff assure la direction effective. Michel Fedoroff, secrétaire d'État au Commerce et à l'industrie du ministère russe des Finances avant la guerre, réfugié en France en 1920, joue un rôle essentiel dans l'acquisition du terrain qui jouxte le cimetière puis dans l'organisation de la souscription nécessaire au financement des travaux de construction de l'église. De son côté le gouvernement français, qui soutient l'initiative russe, autorise officiellement, par décret du 7 septembre 1935, la construction de l'église. Le Comité spécial peut dorénavant lancer la souscription nécessaire au financement des travaux qui vont durer deux ans. Elle permet de lever environ 51 000 francs alors que les dépenses engagées dépassent les 63 000 francs. La somme manquante est intégralement

